

informaciones OBRERAS ~~NO~~ 78

Barcelona, 4 de diciembre de 1972

LUCHAS EN CATALUÑA, UNIVERSIDAD, BARRIOS, RESTO DE ESPAÑA, LUCHAS EN CATALUÑA

B A R C E L O N A

HISPANO OLIVETTI.- Sigue la situación de lucha: bajo rendimiento y boicot a las horas extra y continúan realizándose asambleas en la fábrica. El martes 29 la empresa ya ofrecía un aumento anual igual para todos de 22.000 pts. Los trabajadores y la comisión deliberadora siguen firmes en sus reivindicaciones.

EL JUEVES 30 las secciones P5, P6 y Segmentos (en total unos 400) hicieron una "picada" durante 10 minutos. Esta acción, golpear las máquinas con alguna herramienta produciendo un ruido continuo, significa en la práctica un PARO, ya que durante ella los trabajadores no trabajan.

EL VIERNES 1, se realizó una asamblea de más de 1.000 trabajadores. Deciden ir en manifestación hasta la oficina de personal a exigir explicaciones sobre el convenio y acuerdan generalizar la acción del día anterior. El éxito fue completo. Hubo una "picada" general de 5 minutos, es decir un PARO GENERAL DE TODA LA FÁBRICA, incluida la OFICINA TÉCNICA. Existe un gran ambiente.

-o-

MOTOR IBERICA.- El sábado 25 unos 150 trabajadores realizaron una asamblea en los locales de sindicatos para conocer la marcha de las deliberaciones. Sigue el clima de lucha en la empresa y continúa el boicot a las horas extra. Para el día dos tenían prevista una nueva asamblea de Sindicatos. Efectivamente EL SABADO DOS ASAMBLEA DE MAS DE 200 trabajadores en los Sindicatos. Para el día 11 de diciembre está convocada en la CNS la primera sesión de las negociaciones del convenio. En la Asamblea se ha acordado llamar a los trabajadores de M.I. y de Bosuga para que acudan masivamente ese día a Sindicatos. Entre los trabajadores de esta empresa ha empezado a discutirse la posibilidad de que las mujeres de los trabajadores acudan masivamente a la fábrica para apoyar las reivindicaciones de sus maridos. Parece que existe muy buen ambiente para ello. Según parece Viladomin ha dimitido después de un duro enfrentamiento con el director Echevarría que pretendía responsabilizarle a él de la imposición de las sanciones.

EN BOSUGA (Vallés), de la misma sociedad, sigue el bajo rendimiento y el boicot a las horas extra.

-o-

PEGASO. Al conocerse la firma del convenio (ver I.O. 77) sin haber consultado a los trabajadores se produjeron paros en la factoría de la ZONA FRANCA, de 1 hora, el viernes 24 y el sábado 25. Según parece en la factoría de Sagrera también se produjeron acciones de protesta. Queremos precisar que la ayuda escolar dado por hijo es de MIL PTS AL AÑO. En el pasado número de I.O. podía interpretarse que era mensual, cosa que no sucede.

-o-

MACOSA.- La comisión de Convenio solicita 400 pts de salario diario. En la división 9 se realizó una asamblea para abordar los problemas relacionados con la prima de calidad que afecta a los trabajadores de esta división.

-o-

MEVOSA.- En el convenio que se ha firmado se ha conseguido un aumento igual para todos de 1.500 pts -es la primera vez que se consigue eso!-, una readucción de la jornada laboral en 80 horas al año y que el convenio sea por un año. Tal como ya avanzábamos en el anterior I.O. para firmar el convenio la empresa intentó un simulacro de consulta a los trabajadores. Para ello

el jurado hizo una hoja en la que planteaba la opción "convenio tal como ofrece la empresa o laudo que todavía será inferior". Los jefes y encargados convocaban a los trabajadores uno a uno, coaccionándolos. El mismo Miguel ELIZALDE intervino en las amenazas, diciendo que la negativa a firmar podría considerarse un acto de indisciplina que fuera sancionado... Unos 600 (datos de la empresa), la mayoría administrativos, "optaron" por el convenio y unos 400 por el laudo. El resto se negó a firmar. Existe un clima de gran indignación entre los trabajadores y el ambiente es muy favorable para la lucha, pero ha falta de decisión para arrancar la acción.

-o-

MAQUINISTA. - El órgano informativo de C.O. publica con fecha del 20/11 una hoja que denuncia el intento de despido de Pascualena... "Se acerca el convenio, hemos de imponer condiciones no solamente económicas sino condiciones que nos permitan: aumentos progresivos de salarios, control de la organización, libertad de asambleas, derecho de huelga".

-o-

BANCA. - Sigue el ambiente de agitación en banca en torno a la negociación del próximo convenio. En los diversos bancos ha empezado a discutirse la plataforma reivindicativa elaborada en una reciente asamblea con representantes de numerosos bancos. En una hoja difundida esta semana y firmada por "Asamblea de trabajadores de banca" se reproduce la plataforma reivindicativa y se afirma "para conseguir esta plataforma nuestras acciones tienen que estar en base a unas características de lucha de clase. Es necesario potenciar asambleas amplias, dentro y fuera de las empresas, donde se discuta entre todos la estrategia y forma de lucha necesarias para la consecución de nuestra plataforma reivindicativa y ante todo responsabilizarnos de que tenemos que defender nuestros intereses ante la patronal".

VALLES ORIENTAL i OCCIDENTAL

PERIMAN FRIGERIO. - El pasado lunes la empresa ~~se~~ se niega a readmitir a los despedidos. El sábado se reunieron los "industriales" y decidieron no readmitir. El lunes una comisión obrera de esta empresa no fue recibida por la dirección. El MARTES se reúne la comisión. Hay tres despedidos por acabar el contrato. Se difunde una octavilla ~~para~~ el jueves. Es muy bien recibida. Se firman corrillos. La empresa tiene el paro. SE DICE QUE SE COBRARA antes y que ANTES DEL JUICIO HABRA READMISION. Se recogen 12,600 pts para los despedidos.

STARLUX. - Entrada a la fábrica, descontento por la subida. La empresa habla con los hombres. LAS CHICAS HACEN PAROS y bajo rendimiento. Amenazas de 23 despidos. Sigue el boicot y el bajo rendimiento. El día 1 la empresa no deja ir a los testigos al juicio. La empresa intenta coaccionar para que se retire el juicio planteado por una chica.

SCHAPPELEX. - Quedan los expedientados. La empresa reparte una paga extra.

CURSANA. - Hicieron una 1 hora de paro por amenaza de despido. En esta empresa se se ha realizado una lucha ejemplar que no reseñamos en nº anteriores por falta de espacio. En esencia ha sido: dos meses de bajo rendimiento. PARO CONTRA LA RERESION, ocupación de fábrica. La empresa cede en las sanciones y la concesión de las reivindicaciones.

GENERAL CABLE. - Una asamblea de 200 trabajadores y técnicos y administrativos, se habló de los convenios. Se hace bajo rendimiento y boicot a las horas extra. El rendimiento baja más del 50%

BOSUGA. - Sigue el boicot a las horas extra y bajo rendimiento.

TERRASSA. - TURU: Paro de 200 obreros el viernes 24-11, de tres horas y media de duración. Se hacían asambleas los días precedentes. Los redac-

taron un documento que recogía sus reivindicaciones (500 pts de aumento lineal a la semana, jornada de 40 horas, 100% del salario real en caso de accidente, enfermedad o jubilación). Una comisión lo llevó hasta la dirección que no quiso aceptarlo alegando que la firma "Asamblea Obrera" que figuraba en su pie no pertenecía a ninguna entidad legalmente reconocida. Fue entonces cuando se produjo el paro. El sábado día 25, la dirección comunicó el despido a cuatro trabajadores. El clima es de gran tensión.

AEG. - El día 22 se produjo un paro que afectó una nave donde un obrero de 30 años resultó muerto al caerle encima diversas piezas de un transformador, que se hallaba a medio instalar. La indignación estalló espontáneamente y sólo por falta de una vanguardia decidida no se extendió a toda la empresa. El jueves 23 por la tarde, la casi totalidad de los trabajadores de la fábrica acudió al entierro del compañero muerto (unas 2.000 personas), abandonando su puesto de trabajo.

AGUT SA. Los 637 trabajadores de la plantilla vienen realizando asambleas por secciones para discutir sus reivindicaciones, que exigen sean tenidas en cuenta en las negociaciones del convenio que finaliza el 31 de diciembre. Los trabajadores exigen, entre otras cosas, 1.000 pts de aumento semanal, semana de 40 horas, 100% del salario real en caso de accidente, enfermedad o jubilación, que los pisos de la empresa pasen a ser propiedad de los obreros y que sean retirados los señáforos del control de los lavabos.

ABAD RIVERA. - Existe clima de agitación y lucha en esta empresa de 200 trabajadores, del metal. El viernes 24 se produjo un paro que afectó 50 obreros del turno de la tarde, descontentos por los bajos salarios y la interpretación parcial que la dirección da a diversas normas de la ordenanza laboral relativa a la recuperación. Se preparaba un paro para el 27.

FREIXA. - Existe malestar en varias empresas textiles. FREIXA (200 trab.) se ha elaborado una plataforma reivindicativa apoyada por bajo rendimiento.

TORREDEMER. (2.000 trab.) Tres secciones de paquetería vienen realizando desde hace una semana bajo rendimiento.

EGARFIL. - (150 trab.) con tres semanas de bajo rendimiento.

HILABOR. - Se firma un documento por readmisión de los despedidos.

CONSTRUCCION. En este sector ha habido acciones en SEDOSA (50), en las secciones de "horno"; hacen bajo rendimiento en apoyo de sus reivindicaciones. En la empresa MOYA y en otras de Terrassa también ha habido acción.

SE hacen recolectas para los de HILABOR y se está planteando la necesidad de recojer dinero para los despedidos de Turu.

-o-

ASAMBLEA SINDICAL EN MUTUA DE TERRASSA. Asistieron 250 trabajadores, el lunes 27; fue autorizada. Se planteó la necesidad de que se arbitre una medida tendente a unificar los salarios del personal del centro. Durante el transcurso de la asamblea se registraron diversas intervenciones de los asistentes, pero no se concretó ninguna medida de inmediata aplicación si bien, por parte del abogado sindical, se informó que se estudiarían las peticiones y se obraría en consecuencia.

-----o-----

MATARO. - En una asamblea de 250 enlaces en el sindicato de Mataró se exigió que se construyera un hospital de la Seguridad Social en esta ciudad pues cada semana se ingresan muchos millones y en Mataró no se invierte casi nada.

JORSA. - Asamblea de trabajadores en el Sindicato.

IGNIS. - Bajo rendimiento en relación con las reivindicaciones presentadas.

GASSOL.-- La empresa quiere adelantar las vacaciones. Ha habido concentraciones en la CNS y se ha rechazado la oferta de la empresa. HA HABIDO paros de dos días en una obra (60 obreros), el lunes y martes. Asamblea en el CNS a la empresa FOLGUERA.

-o-

BADALONA.-- MOBBA. Asamblea en la CNS para el Convenio. Hubo una asamblea el día 8 de octubre. Ha ido al laudo.

-----o-----

BAJO LLOBREGAT.--

SIEMENS.-- Nuevos paros de 2 a 3 horas el lunes 27 y martes 28 (último día del que tenemos información). Sigue total la huelga de horas extra, habitualmente se hacían dos diarias. También se hace bajo rendimiento, en toda la empresa. Diariamente se hacen asambleas, por secciones y cada 2 o 3 días asamblea general de fábrica. El jurado informa constantemente en la asamblea general o a los enlaces. Estos informan luego a cada sección, realizando las asambleas. La empresa empieza a ponerse nerviosa, dice que no puede ofrecer más y añade que los aumentos logrados en SEAT y PEGASO son debidos a que estas empresas son del Estado y el gobierno tiene miedo de la lucha de los trabajadores.

-o-

FENIX BROWN.-- Para el día 28, como informábamos en el número anterior de I.O., estaba convocada en Magistratura el juicio por el expediente de crisis que significaba el despido de 56 trabajadores. El lunes 27 se convocó una asamblea de trabajadores para expresar su solidaridad con los de Fenix Brown. A pesar de la presencia de la policía por los alrededores, unos 500 ó 600 trabajadores acudieron al sindicato de Cornellá. No les cedieron sala e hicieron la asamblea en el bar. Al día siguiente acudieron numerosas delegaciones de las empresas de la comarca a Magistratura de Barcelona.

-o-

SOLIDARIDAD CON VIGO.-- C.O. de SEAT: 20.000 pts.

B A R R I O S

NUEVA EXPLOSION DE GAS NATURAL. El sábado por la noche se produjo una nueva explosión en la calle Carp. Los detalles han sido publicados ampliamente en la prensa del domingo. LLAMAMOS LA ATENCION SOBRE EL PELIGRO E IRRESPONSABILIDAD QUE REPRESENTA TODO ESTE ASUNTO DEL GAS NATURAL. Para plantear estos problemas el domingo a las 11 en el cine GAYARRE de la calle Sants, nº 25, se había convocado una "SESION INFORMATIVA SOBRE EL GAS Y LOS SERVICIOS PUBLICOS". Al cerrar este número no poseemos aún elementos sobre el desarrollo de este acto. Lo han convocado asociaciones tan importantes como: AMICS DE LA CIUTAT, U.D. DE SANTS, UNIO EXCURSIONISTA DE CATALUNYA, SANTS, CENTRE CICLISTA EXCURSIONISTA DE SANTS, ASOCIACIONES DE VECINOS ILDEFONSO CERDA, dels carrers: COLLEBLANC, LA TORRASSA, BADAL, BRASIL y adyacentes; Asociacion de comerciantes y vecinos de la calle Vallespir, Cooperativa de la Nueva Obrera, Sociedad Obrera la Floresta, Orfeó de SANTS, Orfeó Atlántida, etc. MAS DE 25 ORGANIZACIONES SOCIALES.

-o-

BESOS.-- Se están realizando numerosas asambleas y reuniones en todos los centros y asociaciones de la zona para discutir y llevar a la práctica los acuerdos de la asamblea realizada el pasado día 19. En estos barrios se hizo la reconversión del gas ciudad al gas natural lo que constituye motivo de gran inquietud entre los vecinos. Parece que en algunos lugares se ha iniciado la revisión de las conducciones. Hay que exigir un control democrático de esta revisión, elegir comisiones de vecinos que los controlen, exigir un compromiso público y escrito de la catalana conforme existen garantías de seguridad.

TORRE BARO VALLBONA. - En esta zona existe una situación de gran tensión; por un lado debido al intento de expropiación de las 64 viviendas de los bloques "ilegales" de Via Favencia. La prensa ha hablado ya ello, y por otro ante el intento de suprimir la guardería de este barrio, que instalaron los vecinos a través de su asociación.

EN LA ZONA DE LESSEPS sigue la movilización en contra de la construcción del paso elevado. La comisión de vecinos elegida en la asamblea de la Cooperativa "La Lealtad" y que visitó al alcalde, logró el compromiso de éste de realizar una nueva exposición de proyectos, esta vez incluyendo también el proyecto de paso subterráneo, en la misma plaza Besseps. Toda Gracia se halla profusamente pintada con inscripciones "salven Lesseps" "Passos elevats no".

oo

UNIVERSIDAD. - El viernes 1 de diciembre se ha celebrado en la facultad de Derecho de la Universidad Autónoma un acto sobre el Estatuto de Cataluña de 1932. La conferencia ~~de~~ la dio el profesor Isidro Molas y a ella asistieron cerca de 400 estudiantes, desarrollándose un importante coloquio en torno a la situación actual de nuestro país. Con esta misma fecha la prensa ha publicado la noticia de la prohibición de las conferencias sobre el mismo tema previstas en el Colegio de Abogados.

Varios catedráticos de Derecho de la Universidad de Madrid se unen al paro iniciado por PNN y estudiantes como protesta contra la expulsión del alumno Enrique Curiel y la no renovación del contrato del profesor Carlos García.

CONVENIO DE ENSEÑANZA PRIVADA. - El viernes 24 fue convocada por el Colegio de Licenciados una asamblea. Se celebró en el Colegio de Arquitectos y participaron unos 500-600 enseñantes. Trataron de los problemas relacionados con la discusión del convenio de la enseñanza privada. Se discutió ampliamente sobre la plataforma reivindicativa a presentar y se acordó acudir masivamente a "sindicatos" el miércoles día 29 para entregarla. A la salida los asistentes marcharon agrupados y en manifestación silenciosa hasta la altura de los almacenes Jorba. Durante el trayecto repartieron a la gente que circulaba por la calle una hoja en la que se recogen las principales reivindicaciones.

En una hoja que circula ampliamente los enseñantes recogen las reivindicaciones unitarias: AUMENTO DE SALARIOS, GARANTIA DE ESTABILIDAD LABORAL, SUPRESION DE LAS CATEGORIAS POR CENTROS SEGUN EL NUMERO DE ALUMNOS MATRICULADOS.

OTRAS NOTICIAS: PHILIPS: Desde el pasado día 29 se hallan en lucha cinco factorías de este grupo. Los trabajadores exigen su plataforma reivindicativa (ya publicada en anteriores I.O.). En torno a ella se han realizado acciones. En la factoría de San Boi y en MINIWATT se han realizado paros de unas tres horas de duración cada uno, todos los turnos, los días miércoles, jueves y viernes (29,30,1) Los paros se realizaban al final del turno para que los que llegaban del turno siguiente vieran la situación de lucha. En las otras tres factorías se han realizado paros diariamente aunque de diversa duración según los días y secciones. Un elemento que limita las posibilidades de la lucha ha sido la hasta ahora ausencia de asambleas en los centros más importantes (Miniwatt y Pza. España) El ambiente de lucha es bueno y se prevee su continuidad en la próxima semana.

-o-

PEGASO. - El sábado y el lunes 27 se realizaron concentraciones de los trabajadores a la entrada de la factoría en Zona Franca.

-o-

ZONA FRANCA. - El viernes 1/12 estaban previstas dos asambleas en barrios de esta zona. En POLVORIN, con motivo del problema del "plan parcial"

y en Casa Antunez con motivo de que ya han empezado a llegar las comunicaciones de expropiación para los barraquistas de esta barriada, con ocasión de la construcción del cinturón del litoral.

EN CAN CENOS existe una situación de gran indignación porque el sábado 25 la policía irrumpió ilegalmente en el Centro Social y empezó a pedir carnets, practicando la detención de tres jóvenes que soltó al poco rato. Según parece el origen de esta acción es que la policía afirma que estaba buscando a los autores de un robo que se había producido en aquel sector.

-o-

JUICIO.- El próximo día 7 se celebra en el TOP el juicio contra el conocido crítico de arte J. M^a Moreno Galv^a. Se celebrarán simultáneamente dos juicios: uno por su participación en una conferencia-homenaje a Picasso y otro por su participación en un acto con motivo del consejo de guerra de Burgos. Ambos actos tuvieron lugar en la Universidad de Madrid y por la participación en cada uno de ellos del fiscal solicita dos años.

DOS funcionarios de prisiones condenados por un juzgado municipal. Se hicieron culpables de malos tratos a presos de la cárcel Modelo. Se les ha condenado a tres días de arresto. Los dos funcionarios golpearon al preso Francisco Sánchez. (Ver la prensa del día 1 de diciembre).

-o-

LAS COMUNIDADES CRISTIANAS DE SAANTA COLOMA ha publicado una nota condenando el atentado de que fue víctima el sacerdote Luis, del barrio Las Oliveras que participó en la protesta de vecinos contra el sistema de transporte.

-o-

RECTIFICACION: Dijimos en el nº pasado que en SEAT hubo un paro diario de media hora en el T.6. Ello no es cierto. Pedimos a nuestros lectores que no vacilen en corregirnos los posibles errores que se nos escapen, lógicos al tener que elaborar las informaciones en la clandestinidad.

-o-

EL TRIBUNAL SUPREMO ha fallado a favor de los labradores afectados por las obras de Mercavalencia. (Tele/Express 30)

-o-

EL NOTICIERO UNIVERSAL ha publicado parte de la declaración común de la delegación de CCOO españolas y de la CGT francesa. En la declaración se afirma que se defenderán los derechos de los trabajadores emigrados, se ampliará la solidaridad proletaria, se luchará contra la represión

-o-

El padre Francisco García Salve, detenido con los dirigentes obreros Canacho, Sartorius, Saborido, etc, ha dirigido una carta al arzobispo dr. Vicente Enrique Tarancón denunciando su situación en la cárcel de Carabanchel y la represión de que es objeto desde hace mucho tiempo. "No debemos admitir -dice- que se nos juzgue y condene por actividades que la Iglesia proclama como derechos inalienables de la persona".

-o-

LA JURISDICCION MILITAR tratará los "incidentes" de EL FERROL (narzo); recordemos que los militares se habían inhibido al día siguiente, incluso cuando continuaba la lucha. Ahora el Tribunal Supremo -Sala Especial de Competencias- quiere forzar la mano a los militares para que sean ellos quienes se encarguen de la represión contra los huelguistas de EL FERROL: es un nuevo e importante frente de lucha solidario.

-o-

PRECIOS. En las últimas disposiciones "congeladoras" de precios se habla de los de hostelería, pero no sabemos cuales, pues ya está autorizado el aumento oficial del 7% en el precio de alojamiento en los hoteles a partir del 1º de enero próximo.

DURANTE el mes de octubre los precios pagados a los ganaderos bajaron de 3 a 4 pts. kg. para el vacuno mayor y de 4 a 6 pts kg. para los añejos de más de 400 kg. Pero el precio al consumidor no baja, sube!